
БОЛХОВ
14 февраля, накануне 17�й годовщи�

ны вывода советских войск из Афганис�
тана, состоится встреча ветеранов аф�
ганской и чеченской войн с руковод�
ством администрации района. После
этого для ветеранов боевых действий в
районном Доме культуры состоится кон�
церт.

Всего в районе проживают 150 участ�
ников боевых действий в Афганистане и
Чечне. 

ДОЛГОЕ
На днях в школе села Вышнее Ольша�

ное произошло чрезвычайное происше�
ствие, негативных последствий которого
удалось избежать только благодаря сла�
женным действиям служб и ведомств. 

Причиной ЧП стал прорыв теплотрас�
сы, что привело к падению давления в
котлах котельной и снижению темпера�
туры в классах. Это грозило разморажи�
ванием всей теплосистемы учебного за�
ведения. 

В работах по замене проржавевшего
участка трубы до трёх часов ночи участ�
вовали коммунальные службы, работни�
ки отдела гражданской защиты, пред�
ставители администрации района.

Подача тепла возобновилась в 5.30
утра.

КОЛПНА
В сельских Домах культуры проходят

отборочные туры за право участвовать в
районном этапе ежегодного областного
конкурса "Державы Российской орлы".
Соревнуются 12 юношеских команд.
Пять из них выступят в районном Доме
культуры. Здесь определятся те, кто бу�
дет отстаивать честь района в Орле.

С 15 по 28 февраля в районе состоит�
ся спартакиада, в которой примут учас�
тие работники сельхозпредприятий. Фи�
нальные состязания пройдут 28 февраля
в спортзале и на спортивной площадке
Тимирязевской средней школы. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ
Заканчиваются последние приготов�

ления перед большим районным празд�
ником (состоится 11 февраля), посвя�
щённым открытию центрального район�
ного ледового корта. Будут организова�
ны различные соревнования, развлека�
тельные мероприятия.

Борта для корта изготовлены на заказ
на предприятии "Ливныпластик". В Ниж�
нем Новгороде закуплена хоккейная
форма. В целом для оснащения спорт�
сменов необходимым инвентарём из об�
ластного бюджета выделено 50 тысяч
рублей, из районного — 30 тысяч руб�
лей. 

Теперь детская сборная Краснозо�
ренского района сможет полноценно
принимать участие в областном юноше�
ском турнире "Золотая шайба". Уже зав�
тра спортсмены из Хомутово приедут в
Красную Зарю на игру с местной коман�
дой.

КРОМЫ
В Кромской школе искусств состоял�

ся зональный семинар для работников
школ искусств и детских музыкальных
учебных заведений. Тема обсуждения —
"Педагогические инновации как ресурс
обновления учебно�воспитательного
процесса в образовательных учрежде�
ниях культуры и искусств".

Были проведены открытые уроки му�
зыки, хорового пения, изобразительных
искусств. Педагоги обменялись опытом,
обсудили возможность внедрения ряда
современных методик преподавания.

ЛИВНЫ
Против студента одного из вузов, жи�

теля города 1984 года рождения, воз�
буждено уголовное дело по статье 
186�й, часть 1�я "Фальшивомонетниче�
ство". Парень изготовил на персональ�
ном компьютере две 100�рублёвые ку�
пюры. 

Интересно, что ещё одну поддельную
сторублёвку отпечатал учащийся мест�
ного профессионального училища.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Вчера в городском Доме детского

творчества стартовал районный этап
всероссийского конкурса "Учитель года�
2006". В нём принимают участие педаго�
ги средних школ Малоархангельска, а
также представители Ивановской, Ка�
менской и Совхозской школ — всего
пять человек. Самой молодой конкур�
сантке — учителю английского и немец�
кого языков Малоархангельской сред�
ней школы № 2 И.М. Кулешовой — 24 го�
да. Она преподаёт уже третий год. 

Конкурс проводится в течение трёх
дней. Вчера педагоги представили свои
учебные разработки, прочитали эссе, а
сегодня и завтра проведут в школах № 1
и № 2 Малоархангельска открытые уро�
ки и мастер�классы для своих коллег. 

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН
Взрыв бытового газа произошёл 

6 февраля в 19.52 в одном из домов де�
ревни Старцево. В областную больницу
МОПРа с ожогами головы и кистей рук
доставлен гражданин 1945 года рожде�
ния. Его состояние оценивается как
удовлетворительное.

Взорвался пятилитровый газовый
баллон. К счастью, чрезвычайное проис�
шествие не повлекло за собой возгора�
ния помещения.

ХОТЫНЕЦ
15 февраля в центральном районном

парке "Юность" состоится открытие ме�
мориальной плиты в память о жителях
района С.Г. Поматилове и А.А. Омельчу�
ке, погибших при исполнении служебно�
го долга в Афганистане и Чечне. На пли�
те также будет высечено имя А.И. Власо�
ва, воевавшего в Афганистане (Анатолий
Иванович умер уже после возвращения
на родину). 

После открытия мемориальной плиты
встречу с бывшими воинами�интернацио�
налистами проведёт руководство района.

Информагентство
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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П.А. Меркулов отметил, что
Орловская область — один из пя�
ти регионов России, которые в
марте этого года пройдут испыта�
ние выборами. Особенность этих
выборов на Орловщине состоит в
том, что выдвижения кандидатов
по партийным спискам не будет, а
мэр областного центра будет
впервые избран прямым голосо�
ванием. Первый заместитель гу�
бернатора проанализировал
предвыборную ситуацию в облас�
ти, дал характеристику различ�
ным силам, принимающим учас�
тие в избирательной кампании, а
также подчеркнул, что  войти во
властные структуры по итогам вы�
боров попытаются и политичес�
кие аутсайдеры, не пользующие�
ся поддержкой избирателей в об�
щероссийском масштабе. По
мнению П.А. Меркулова, ситуация
осложняется вмешательством в
региональные дела внешних сил.
Орловская область выбрана ими в
качестве полигона для подготов�
ки к выборам президента РФ.

Председатель правления

ОРОО ветеранов боевых дей"

ствий А.В. Щепетин: — В реги�
ональном отделении нашей орга�
низации состоит более 10 тысяч
человек — все, кто принимал уча�
стие в боевых действиях, от вете�
ранов Кореи до ветеранов Чечни.
Сегодня никого не удивляет, что
понятие "ветеран" относится не
только к убеленным сединами
воинам Великой Отечественной,
но и к совсем еще молодым лю�
дям. Большинство из них награж�
дены государственными награ�
дами. Многие получили ранения
и увечья в ходе боевых действий.
Главная проблема для большин�
ства — социальная адаптация к
гражданской жизни. И если во�
просы переобучения и трудоуст�

ройства ранее решались для
большинства молодых ветеранов
положительно, то жилищная про�
блема всегда стояла остро. В Ор�
ловскую область поступало всего
30 — 40 жилищных сертификатов
в год, а в очереди на их получе�
ние насчитывалось около 1200
военных пенсионеров. Цена од�
ного квадратного метра жилья,
заложенная в сертификате, была
ниже рыночной.  Однако в связи
с началом реализации нацио�
нальных проектов в последние
месяцы в этом вопросе намети�
лись значительные подвижки. С 1

января выросла сумма  средств,
предоставляемых офицерам за�
паса по жилищным сертифика�
там. Теперь в каждый квадратный
метр жилплощади заложена цена
14600 рублей, что практически
соответствует рыночным расцен�
кам в Орле.  Интенсивность по�
ступления в область сертифика�
тов такова, что можно надеяться
на решение жилищных проблем
военных пенсионеров в ближай�
шие два года. Сказанное — не пу�
стые слова. Реализация этих
планов находится на жестком

контроле у руководства области. 
Существует еще один аспект

жилищной проблемы для ветера�
нов боевых действий. Он касает�
ся тех, кто воевал, но не имеет
офицерского звания. Этой кате�
гории ветеранов сертификаты не
предоставляются. Сейчас мы пы�
таемся донести до федеральных
властей проблемы этих людей,
включить их в федеральную жи�
лищную программу. 

Военный комиссар Совет"

ского района г. Орла подпол"

ковник С.А. Старков: — Орлов�
ская область одна из лучших в

стране по подготовке призывни�
ков. Правительственная комис�
сия, занимавшаяся проверкой ра�
боты с призывной молодежью в
регионах, отдала Орловщине за�
служенное второе место по Рос�
сии. Однако наша работа нужда�
ется в поддержке на федераль�
ном уровне. Необходимо внести
изменения в "Закон о воинской
обязанности и военной службе",
который был принят в 1998 году.
Сколько было копий поломано
при обсуждении необходимости
введения альтернативной служ�

бы! Но это положение законода�
тельства себя не оправдало. Аль�
тернативная служба популярнос�
ти среди орловской молодежи не
имеет. В Советском районе Орла
желающих заменить службу в
войсках на альтернативную служ�
бу нет.

Сейчас идет работа по перево�
ду армии на контрактную основу.
С 2008 года срок службы по при�
зыву сократится до одного года.
Денежное довольствие контракт�
ника составляет около семи тысяч
рублей. Но, занимаясь мелкой
коммерцией "на гражданке", мо�

лодые люди зарабатывают до 10
тысяч. Материальный стимул для
того, чтобы связать свою жизнь с
армией, у молодежи отсутствует.
В связи с этим необходимо вне�
сти изменения в закон о статусе
военнослужащих.

Ф.А. Клинцевич: — В 1995 го�
ду в России был принят "Закон о
ветеранах". Очень хороший за�
кон, его реализация помогла бы
решить все ветеранские пробле�
мы. Однако когда посчитали, во
что он выльется казне, оказалось
— в три годовые бюджета госу�
дарства (общее количество льгот�
ников в стране —  около 100 мил�
лионов). И тогда на поддержку ве�
теранов стали направлять всего
37 млрд. рублей. Это крайне мало
— повышение выплат всем пенси�
онерам нашей страны на 50 руб�
лей в месяц стоит бюджету 45
млрд. в год. На реализацию 122�
го закона было направлено уже
более 500 млрд. рублей, но, тем
не менее, его введение вызвало
отрицательную реакцию населе�
ния. Сейчас серьезно ущемлены
права офицеров запаса и семей
погибших военнослужащих. Есть
и другие проблемы. Например,
статус граждан, которые воевали
на территории Абхазии, вообще
не определен. А они ведь тоже ве�
тераны боевых действий. Полго�
да воевали, сидели в окопах, те�
ряли друзей, получали раны и
увечья.

Необходимо понять, что, с од�
ной стороны, государство сегод�
ня в долгу перед защитниками 
Отечества. С другой стороны,
многое делается, чтобы этот долг
отдать. Работа в Государственной
думе в этом направлении ведет�
ся. Однако приходится преодоле�
вать сопротивление правительст�
ва. Например, Министерство об�
разования не идет даже на то,
чтобы принимать в вузы по собе�
седованию детей погибших воен�
нослужащих. А ведь таких ребят
не более ста человек в год пробу�
ют поступать в высшие учебные
заведения! Также надо признать,
что огромный позитивный нрав�
ственный потенциал, который
имеют ветераны боевых дей�
ствий, в должной мере не исполь�
зуется.

Решению многих проблем ве�
теранов поможет реализация на�
циональных проектов. Например,

проект "Доступное жилье" касает�
ся очень многих. В проекте есть
раздел "Ветераны войны", по ко�
торому будет строиться жилье
для ветеранов, раздел "Льготные
субсидии" — поможет молодым
ветеранам боевых действий ре�
шить свои жилищные проблемы.
Деньги регионам уже выделяют�
ся. Сегодня очень важно наладить
контроль за целевым использова�
нием этих средств. Сама реали�
зация национальных программ
должна быть доверена людям
опытным и ответственным. В Ор�
ловской области очень скоро
пройдут муниципальные выборы.
Важно, чтобы во власть не попали
популисты. Ведь во многом судь�
ба национальных проектов будет
зависеть от действий руководите�
лей на местах. 

После выступлений участников
встречи Ф.А. Клинцевичу были за�
даны вопросы:

— Как вы относитесь к акти"

визации в преддверии муни"

ципальных выборов дей"

ствий "оранжевой" оппози"

ции?

Ф.А. Клинцевич: — Эти силы
всегда спекулируют на нерешен�
ных проблемах. В России таких
проблем хватает. Последствия
прихода к власти "оранжевых"
можно увидеть на Украине и в Гру�
зии. Эти страны сегодня ввергну�
ты в экономический и политичес�
кий хаос. Уровень жизни населе�
ния стремительно падает. Допус�
тить, чтобы "цветные революцио�
неры" пришли во власть в России,
значит, предать интересы своей
страны.

— Как вы относитесь к разы"

грываемой сейчас на терри"

тории области акции "Дети

войны"?

Ф.А. Клинцевич: — Это пиа�
ровский прием. Многие пенсио�
неры сегодня  стеснены в сред�
ствах. Доплата в 1000 рублей для
этих людей могла бы быть серьез�
ной помощью. Но денег на эти це�
ли ни в федеральном, ни в регио�
нальных бюджетах нет. Обещания
манны небесной от популистов, в
случае прихода их к власти, это
всего лишь ходы в политической
игре.

Записал 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

О национальных проектах, выборах 
и проблемах ветеранов боевых действий
На прошлой неделе в центре "Полет" состоялась встреча

заместителя руководителя фракции "Единая Россия" 

в Государственной Думе, председателя правления

Российского союза ветеранов Афганистана Ф. А. Клинцевича 

и первого заместителя губернатора Орловской области 

П.А. Меркулова с ветеранами Великой Отечественной войны,

участниками боевых действий, ветеранами силовых структур 

и правоохранительных органов. В ходе встречи обсуждались

вопросы социального обеспечения военнослужащих 

и офицеров запаса, а также задачи регионального отделения

партии "Единая Россия" на муниципальных выборах 

в Орловской области. Перед собравшимися выступили 

Ф.А. Клинцевич, П.А. Меркулов, представители ветеранской

общественности, военнослужащие, военные пенсионеры.

КТО ЗАКАЗЫВАЕТ
"МУЗЫКУ"?

Изучение газеты "Орловские новос�
ти", форм и методов ее работы вызывает
сильное желание хорошенько помыться
и наводит  на грустные мысли. 

Террористы всегда скрывают источ�
ники своего финансирования и способы
получения денег за свою деятельность.
Время нищих террористов, действую�
щих исключительно по идеологическим
причинам, давно уже прошло. А финан�
совые потоки маскируются по вполне ес�
тественной причине: люди, занимающи�
еся противоправной деятельностью, не
хотят, чтобы их "спонсоры" были выявле�
ны и их активность была пресечена пра�
воохранительными органами. 

Издание газет стоит приличных денег,
которые отнюдь не всегда легальны. Го�
ворят, что первые деньги были выделены
"Орловским новостям" "Опорой Рос�
сии", о чем руководство этой организа�
ции впоследствии сильно пожалело. Но
финансы были потрачены на то, чтобы
вбить клин между самой "Опорой" и ру�
ководством области, а вместо орловских
новостей, к удивлению спонсоров, газе�
та стала печатать иные материалы. По�
скольку сама "Опора России" не занима�
ется политической деятельностью,
учредителя газеты из "Опоры"  выгнали.
Но  газета продолжает выходить. Благо�
даря каким источникам она держится на
плаву? Не находятся ли они за рубежами
нашей страны и, в конце концов, уплачи�
ваются ли налоги с получаемых денег?

Как�то раз я позвонил моему доброму
приятелю главному редактору "Новой га�
зеты" Дмитрию Муратову. Он сообщил
мне о том, что у них готовится публика�
ция письма "орловских журналистов", и
попросил прокомментировать его, что я
и сделал. Когда я спросил его, откуда по�
явилось это письмо, он сообщил, что оно

было передано для публикации извест�
ным британским фондом, озабоченным
российскими свободами, с которым у
"Новой газеты" деловые отношения...

Абсолютно точно известно, что зару�
бежные фонды ни доллара, ни фунта не
дают безвозмездно. Раскрытая в конце
января группа английских шпионов, ра�
ботавших под дипломатическим прикры�
тием, по утверждению официальных лиц
из ФСБ, занималась финансированием
ряда неправительственных организа�
ций. Второй секретарь посольства Вели�
кобритании Марк Доу, к примеру, снаб�
жал деньгами фонд "Евразия", который
на эти средства выполнял программу
"Поддержка независимых газет малых
городов России". 

Понятно, что деньги заокеанских
спонсоров надо отрабатывать, причем
самым серьезным образом. Для боль�
шинства неправительственных структур,
прикрывающихся "демократией" и "сво�
бодой слова", основной целью является
дестабилизация обстановки в той или
иной стране, выяснение возможностей
оппозиции и изменение режима. Так
произошло в Грузии, где "розовая рево�
люция" была сделана при поддержке за�
рубежных фондов  типа фонда Сороса.
Так произошло на Украине... У нас, к сча�
стью, не Грузия и не Украина, а изданий,
пытающихся дестабилизировать обста�
новку в регионах, не так уж много. Что
касается "Орловских новостей", то ходят
упорные слухи, что через один из "фон�
дов" их "подкормил" и известный лон�
донский политэмигрант на букву Б. На�
зывается цифра — 6 миллионов рублей.
Президент России неоднократно выска�
зывался за то, чтобы выяснить источни�
ки финансирования политической дея�
тельности в нашей стране, которые рас�
положены за рубежом. Даже законода�
тели этим вопросом озаботились…

КОЕ�ЧТО 
О МАНИИ ВЕЛИЧИЯ
А не задумывались ли вы, уважаемые

читатели, о том, кто у нас в стране глав�
ный? Вы скажете, что президент, и...
ошибетесь. По мнению газеты "Орлов�
ские новости", самый главный человек у
нас — это Марина Ивашина, а самая
лучшая газета... Тем более ясно какая...
Упомянутое светлое имя встречается в
каждом номере от 2 до 13 раз, а размах
деятельности ее просто фантастичес�
кий...

Прекрасно помню середину марта
прошлого года, когда, открыв свежий
номер "Орловских новостей", обнару�
жил на первой странице портрет губер�
натора с подписью "Пора на покой" и
маленьким подзаголовком "Президенту
предложено отправить Егора Строева в
отставку". В русском языке словосоче�
тание "кому�либо предложено" имеет
повелительное наклонение. К примеру,
"такому�то гражданину судебными при�
ставами было предложено освободить
занимаемую площадь", "министру было
предложено президентом покинуть
свой пост" и пр. Так кто же так импера�
тивно "предложил" гаранту Конститу�
ции отправить орловского губернатора
в отставку? Оказывается, некое письмо
предпринимателей Орловщины, якобы
отправленное Путину. Инициаторы ни
много ни мало коммерсанты и торговцы
Центрального рынка (каково!). А сооб�
щила о "письме" пресс�служба Орлов�
ского отделения "Опоры России", кото�
рое в то время возглавляла... ну, конеч�
но же, Марина Ивашина! Я поинтересо�
вался в соответствующем подразделе�
нии администрации Президента Рос�
сии, существует ли такое письмо. Ответ
был отрицательным. Зато ответ прези�
дента был предельно четким. Через две
недели он приехал в Орел, а чуть позже
рекомендовал Орловскому областному
Совету наделить Е.С. Строева губерна�
торскими полномочиями еще на пять
лет. Так что указать президенту, что ему
делать, у "звезды Центрального рынка"
Марины Ивашиной не получилось. Хотя
очень�очень хотелось.

20 октября 2004 года "Орловские но�
вости" преподнесли пораженным чита�
телям суперсенсационную новость. В
материале под названием "Мы работа�
ем лучше всех в России!" рассказыва�

лось о победе на международном кон�
курсе журналистов "Вопреки". Начнем с
того, что большое сомнение вызывает
сам статус конкурса "Вопреки". Его уч�
редители — партия "Яблоко", Фонд за�
щиты гласности и "Новая газета", то
есть организации, которые тесно связа�
ны между собой, в том числе и взаим�
ным финансированием. К тому же их
мнение, строго говоря, не совпадает с
мнением подавляющего большинства
россиян, о чем свидетельствует, в част�
ности, провал "Яблока" на последних
выборах в Госдуму (уважение в этой
компании вызывает лишь "Новая газе�
та", которая хотя и является професси�
онально оппозиционной, но делает ка�
чественную журналистику). 

Газеты "Орловские новости" нет сре�
ди восьми "лауреатов" конкурса. Нет
этого издания и среди 20 "победите�
лей" (присутствует лишь Елена Годлев�
ская, главный редактор "Новостей"). 

Выдавать желаемое за действитель�
ное — вообще стиль "Орловских новос�
тей". В каждом номере на последней
странице печатается тираж издания. В
2005 году он позиционировался как 13
— 15 тысяч экземпляров. Осенью про�
шлого года я получил письмо из Брян�
ска, в котором типография, где печата�
ются "Орловские новости", сообщала их
реальные тиражи — 6 — 8 тысяч экзем�
пляров! Когда правда о реальных тира�
жах "Новостей" стала достоянием глас�
ности, они были вынуждены в одном из
ноябрьских номеров напечатать цифру
реального тиража — семь с чем�то там
тысяч экземпляров. После чего срочно
ушли из брянской типографии. 

А вот еще интересный сюжетец. 8 ав�
густа прошлого года появилась очеред�
ная "сенсация". "На общероссийском
форуме "Опоры России" предложено
навести порядок в Орловской области".
Неискушенному читателю может пока�
заться, что столь уважаемая организа�
ция, как "Опора России", вдруг озаботи�
лась наведением порядка в Орловской
области. Марина Ивашина назвала Ор�
ловщину "зоной чрезвычайного поло�
жения", предложила "навести в ней по�
рядок". Какой была реакция  руковод�
ства "Опоры России"?  В сентябре оно
изгнало Ивашину с поста руководителя
орловской организации. А та выпустила
один из сентябрьских номеров под шап�
кой "Борисов, ты не прав" (Сергей Бо�

рисов — глава Всероссийской ассоциа�
ции малого бизнеса и президент "Опо�
ры России"). После очередной статьи
Ивашиной, опубликованной в "Москов�
ских новостях" 25 ноября 2005 года, где
она излагала свою версию происходив�
ших событий, не вытерпел даже такой
выдержанный и спокойный человек, как
Борисов, прокомментировавший пуб�
ликацию следующим образом: "Мне ис�
кренне обидно за позицию Марины
Ивашиной… Ей неинтересно находить
ключ в диалоге с властью, ее цель —
жесткое агрессивное противостояние.
В общественной организации Ивашина
занялась политической деятельностью
— полезла на баррикады. Мы в ее поли�
тиканстве участвовать не хотим. Это и
было заявлено на собрании, которое
исключило ее из "Опоры". Предприни�
матели не могли простить ей появления
на митинге под флагами "Российского
национального единства". Надо было
взять и уйти, а она вела митинг. Есть и
другие политические моменты — не на�
до поднимать волну в преддверие при�
езда в область президента страны. Во�
круг Ивашиной несколько неуравнове�
шенных активистов, с которыми тяжело
и неприятно разговаривать. Ей самой я
бы тоже посоветовал провериться у
психиатра...".

Думается,  оценка Ивашиной  и  ее  
окружения,  прозвучавшая  из  уст чело�
века, руководящего самой массовой
общественной   организацией предпри�
нимателей в стране, члена Обществен�
ной палаты Сергея Борисова, заслужи�
вает самого серьезного внимания. Рав�
но как и последнее предложение Сер�
гея Ренатовича...

(Продолжение 
в следующем номере).

Алексей БОГОМОЛОВ.

Наука ненависти
Вот только не нужно сразу обвинять меня в плагиате — дескать,

позаимствовал название для статьи у Михаила Шолохова. Сразу

признаюсь, что взял этот заголовок исключительно потому, что он как

нельзя лучше определяет суть того, о чем пойдет речь. Шолоховская

"Наука ненависти" писалась в 1942 году, когда наша страна воевала с

фашизмом. Если кто"то думает, что сейчас у нас мирное время, то

глубоко заблуждается. И я не имею здесь в виду "верхушку айсберга" —

терроризм, диверсии и спецоперации на Кавказе. И в центре России

дело обстоит гораздо серьезнее, чем кто"то думает…
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